

三つの花（西部小学校だより）

滑川市立西部小学校 R7.2.7

学校教育目標



「三つの花」を咲かせる西部っ子

にこにこ花
ほかほか花
きらりん花

楽しく学ぶ
相手の心を思いやる
きらきらと自分らしく輝く

子供たちの姿・様子から感じたこと

2月4日、5日、6日、7日と全国的な大雪となり、滑川市もかなりの降雪がありました。連続して降り続き、学校のグラウンドにも80cm程度の積雪がありました。保護者の皆様には、子供たちの登下校時の安全に対する声かけ、送迎等、また、地域の皆様には、いつもと変わらず子供たちの見守りを行っていただきましたこと、心より感謝申し上げます。

さて、子供たちは、待ってましたとばかりにグラウンドへ飛び出していきます。

4日昼休み、まだうっすらとしか積もっていない雪の中、スキー山で遊ぶ子供たちがたくさんいました。やっとスキー山でのそり遊びもできるようになりました。

5日元気タイム（2限と3限の間の15分間の休み時間）50cm程の積雪の中、そりを手にスキー山へ向かう子供たちがたくさんいました。先頭の子供はラッセル車のように両手で雪をかき分けてどんどん進んでいきます。誰だろう！すごいで！

5日なかよしタイム（水曜日は35分間の昼休み）、晴れ間も見えて、60名程の子供たちと先生方がグラウンドへ出て、雪国の冬を楽しみました。初めはふわふわの雪の上をそりで滑るのですが止まってしまいます。積もった雪の上をそりで何回も滑ることで、スキー山の雪が固まり、スピードも出るようになり気持ちよく滑ることができます。スキー山の下の方は少し大人が踏み固める必要もありましたが、だんだん良い雪山に変身していきました。このことが分かるのも一つの経験です。

6日、7日と授業中に多くの学級がグラウンドでの雪遊びを楽しんでいました。雪国ならではの体育、子供たちの笑顔がはじけていました。



4日 昼休みのスキー山の様子



4日 昼休みのグラウンドの様子



5日 元気タイムに
雪をかき分けてスキー山へ向かう子供たち



5日 なかよしタイムのスキー山の様子

子供たちの姿・様子から感じたこと2

4日朝、玄関に到着しながら、傘に積もった雪を落とさず広げたままの子供がいました。どうしたのか尋ねると、「お兄さんお姉さんが玄関の雪かきをしているので落としたりダメかなと思って待っているの。」と答えました。この気持ちが素敵です。少しグランドに近づき傘の雪を落として玄関に入りました。

5日朝、一人の子供が雪かきをしているところに近寄ってきてくれました。私の頭に雪がかかっていたのを見て、何も言わずそっと、自分の傘を頭の上にさしてくれるのです。また、「帽子がなくて大丈夫？」「風邪ひかないで。」と声をかけてくれる子供もいます。心があたたかくなり、かわいい西部っ子のことがさらにかわいくなりました。

図書室の新書と人名辞典20冊

教育振興会から人名辞典をいただきました。小学校・中学校の国語、社会、理科、数学、音楽、美術の教科書に登場する人物について調べることができる辞典です。子供たちはもちろん、大人も楽しめる辞典です。この他、今年もたくさんの新書を図書室に入れましたので子供たちに手に取ってもらいたいと思います。

学校では、毎週金曜の朝、ボランティアの皆さんによる読み聞かせを行っています。また、国語の時間等の読書では、学校司書の土山先生の読み聞かせも行っています。読み聞かせは、本に興味関心をもってもらうためのきっかけづくりにもなっています。

ネット社会の現在、ついつい調べ物はインターネットで簡単に検索する、モバイルフォン一つあればいつでもどこでも電子書籍で漫画を読むなどのデジタルのよさもたくさんありますが、情報の出所がしっかりしている、紙に描く絵の色を味わう、集中して文字を読むなど書籍のよさもたくさんあります。ご家庭でも、本棚の書籍をお子さんと一緒に読み返してみるのはいかがでしょうか。

スキー学習のお礼

1月31日に実施しましたスキー学習には、子供たちのスキー指導や昼食等のお世話など、たくさんの保護者の皆様、地域の皆様等にご協力いただきましたおかげで、無事終えることができました。最後に各班の子供たちが学習の終了を報告に来た時、「楽しかったですか？」と聞くと「はい!」「すごく!」という声が返ってきました。学校として、このことが一番の収穫でした。大自然の中、友達と一緒にスキーを楽しみ、ワイワイ言いながらカレーライスを食べ、少し慣れたり上達したりして今までより上のゲレンデで滑ることにチャレンジして心から楽しむ。そして、教えていただいた先生方に感謝する。体験学習のよさがたくさん詰まったスキー学習でした。

ご指導やお手伝いいただきました皆様にあらためて感謝申し上げます。ありがとうございました。

卒業に向けて

本年度の卒業式は、3月18日（火）です。今年の卒業生が歌う『旅立ちの日に』は、埼玉県の中学校の先生方が作詞、作曲された歌が全国に広がり、卒業式で広く歌われるようになったそうです。保護者の皆様の中にもご自身の卒業式で歌われた方もいらっしゃるのではないのでしょうか。2月は、6年生の歌の練習にも力が入ってきます。どんな2部合唱を聞かせてくれるのか楽しみです。保護者の皆様、卒業式当日はハンカチをご持参ください。

また、3学期は、6年生は在校生へのメッセージを、在校生は、6年生へのメッセージを様々な形で送り合うことを計画しています。今まで以上に密度が濃い関わり合いを通して、西部小学校のよき伝統と一人一人の子供たちのあたたかさ、「頑張る」という気持ちを伝え合ってくれると嬉しいです。